

FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS

Prof. Dr. Marie Hernández-S. Barba SAINZ DE BARANDA, 77 MADRID

Sr.D. Jaime Vicens Vives Santaló, 130 Barcelona

Mi querido profesor y amigo:

Acabo de recibir su carta, que le agradezco de corazón. No he salido Catedrático, aunque el viernes a las nueve y media de la noche despues de una discusión de seis horas, el tribunal había llegado al acuerdo de que era yo quien debia salir. A la mañana siguiente, sin embargo, visitaron a D. Ciriaco en su casa Perez Embid, Rodriguez Casado y Calderon, ofreciendole la guerra o la paz y el optó por ésta última y dió su voto a Morales Padron que es quien ha salido Catedrático, con gran estupor de los otros dos miembros del tribunal (Melón y García Sainz), puesto que era otra cosa en la que habian quedado la noche antes. La promesa consiste en gestionar del Ministerio la inmediata convocatoria de tres Catedras (para mi, Muñoz y Perez de Tudela), lo que harán mancomunadamente D. Ciriaco, Rodriguez Casado, Pérez Embid y Calderón. ¿ Que le parece? Ya la contaré in extenso todo el asunto. Estoy naturalmente disgustado porque he sido sin duda el mejor. Sin embargo ¿ que le vamos a hacer? Estas cosas ocurren cuando se batalla aisladamente, sin pertenecer a ningun grupo. No queda mas que confiar que, alguna vez, me toque algo en el reparto.

Al revisar el original de mi colaboración para el tomo V de la Historia Social, veo que no he incluido al Brasil. Mi opinión es de que no debe figurar, pues el titulo de la obra (España y América), condiciona exclusivamente a cuanto se refiere a las nacionalidades surgidas del tronco espa-

nol. Ahora bien, como se trata de la época precisamente nacional, y por otra parte, existe hoy tendencia a englobar en "lo español" a Portugal, me asalta la duda de si debe o no incluirse. Hay, además, que tener en cuenta la importancia adquirida modernamente por el Brasil. En cualquier caso, le ruego me indique Vd. su opinión sobre el asunto para redactar en consecuencia el capitulo dedicado a ello. Indiqueme, tambien, que hago respecto a la bibliografía.

Quedo, como siempre, incondicionalmente a sus ordenes. Mientras tanto, reciba un fuerte abrazo de su siempre buen amigo

Eleperacudufsf

Gracias por las recensiones de Belgado.